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Le clin d’œil de lybek

•L'Union : Victoire Biatholi, 
vous étiez en Afrique du Sud 
la saison dernière. Aujourd'hui, 
vous voilà à Chypre. Comment 
se sont déroulées les tracta-
tions avec les dirigeants d'Aris 
Limassol ?
Victoire Biatholi :  "Je rends 
avant tout grâce à Dieu. Il y a eu 
une personne centrale qui a joué 
un rôle important dans le déve-
loppement de ma carrière de foot-
balleuse amateur à footballeuse 
professionnelle. À qui je rends 
hommage. Il s'agit de mon mana-
ger et actuel président du Sporting 
club Nyanga, Lanata Moussoun-
da. C'est ce dernier qui m'a in-
troduite au sein de la formation 
de l’Université de Johannesburg. 
Il suivait mes performances au 

quotidien dans le championnat 
D1 féminin sud-africain Hol-
lywood Bet. Et un jour il m’a dit, 
“Vicky, je crois que tu es prête 
pour tenter le grand saut vers 
l'Europe, prépare-toi”. Aussi, il 
m’a informé que le Projet Next 
Gen, qu'il pilote, a des accords 
avec plusieurs clubs européens et 
que nous restons dans l’attente de 
la meilleure offre, c’est-à-dire le 
meilleur projet sportif et finan-
cier. C'est ainsi que nous avons 
reçu une bonne offre de la part 
d'Aris Limassol FC Ladies. Et 
nous n'avons pas hésité.
Comment avez-vous été reçue 
à Chypre ? Mieux, toutes les 
conditions sont-elles réunies 
pour votre éclosion ?
"Oui, toutes les conditions sont 
réunies pour mon épanouisse-
ment multiforme. J’ai été super 
bien accueillie, tout est parfait 
et je suis très heureuse. Je me rap- pelle qu’il y a bientôt deux ans, je 

perdais tout espoir au pays, je ne 
m’entraînais quasiment plus pen-
dant la pandémie de Covid-19. Il 
n’y avait plus d’espoir au regard 
des difficultés rencontrées au 
pays. Il n'y avait que la Féga-
foot qui avait un regard sur nous 
les footballeuses. Occasion pour 
moi ici de remercier le président 
Pierre-Alain Mounguengui pour 
tout le travail en silence qu'il fait 
pour les footballeuses. C’est ainsi 
que j’ai entendu parler du projet 
du Sporting club Nyanga, et là 
je me suis donnée mais timide-
ment…
… pourquoi timidement ?
"Je n’étais pas régulière aux en-
traînements à cause du petit bou-
lot qui me prenait du temps et me 
permettait juste de survivre. Le 
président Lanata m’a interpellée 
et m’a dit : “Tu es très talentueuse 
mais pourquoi tu manques cer-
taines séances d’entraînement ? ” 
En réponse, je lui ai expliqué ma 
situation et il m’a dit : “Désormais 
je m’occuperai de toi comme un 
père mais à condition que tu sois 
régulière aux entraînements”. 
C’est de là que tout a commencé. 
Et j'y ai cru !
Vous avez commencé à jouer la 

semaine dernière. Quelle dif-
férence entre le championnat 
de Chypre et celui d'Afrique 
du Sud.
"Ici le championnat est très tac-
tique et technique. Et le niveau 
est très élevé. Il y a d’ailleurs 
Apoel Limassol qui joue la phase 
de poules de l’UEFA Champions 
League ladies. En Afrique du 
Sud, le championnat est tactique, 
technique et surtout très phy-
sique. Le niveau est aussi très 
élevé avec seize équipes de très 
haut niveau. La concurrence est 
rude en Afrique du Sud, mais 
j’ai été aussi meilleure buteuse 
chez les U20 National et dans les 
deux autres Coupes. J'ai aussi été 
désignée meilleure joueuse dans 
la Coupe ENGEN toutes catégo-
ries hommes et femmes confon-
dues. Pour le moment je suis la 
meilleure buteuse du champion-
nat chypriote avec 7 buts en 2 
matches. C'est encourageant et 
je ne compte pas m’arrêter en si 
bon chemin.
Vous êtes déjà la coqueluche 
d'Aris. Au point de marquer 
plusieurs buts dès vos débuts…
 … "En venant ici mon “père” m’a 
dit, “Vicky, le numéro 10 a été 
réservé pour toi, suite à tes per-

formances. Aris a visualisé tes vi-
déos et ils attendent beaucoup de 
toi” . Il m’a donné un programme 
de travail de renforcement des 
capacités techniques, tactiques et 
physiques avant même d’aller en 
sélection A contre le Botswana. 
Aujourd’hui, j’assume bien 
mon rôle et mes responsabili-
tés d’avant-centre d'Aris tout en 
suivant les consignes du coach 
qui me fait beaucoup confiance.
Et pour conclure, quels sont 
vos objectifs à court, moyen 
et long termes ?
Je reste concentrée sur mes objec-
tifs et sur ceux du club. À moyen 
terme, je compte remporter le 
titre de champion de chypre de 
D1 féminin avec Aris Limassol, 
terminer la saison meilleure 
buteuse et jouer la Champions 
League UEFA ladies l’année pro-
chaine. Pour le moment je reste 
focalisée sur ces deux objectifs. 
Pour le reste, je remets ça entre 
les mains de Dieu Tout-Puissant. 
Occasion pour moi de remercier 
le journal L'Union pour le grand 
et beau travail que vous ne cessez 
d'accomplir pour le développe-
ment du sport en général et du 
football en particulier. Encore 
merci pour tout."

Victoire Biatholi : " Pour le moment, je suis la 
meilleure buteuse du Championnat chypriote de D1 "
À seulement 20 ans, et tout juste transférée au club chypriote d'Aris Limassol (D1), notre jeune compatriote Victoire Biatholi, en seule-
ment deux journées de championnat, a déjà inscrit sept buts dont un quadruplé. Le premier de sa jeune carrière professionnelle. Com-
ment a-t-elle été accueillie à Chypre ? Quelles sont ses ambitions et comment voit-elle son avenir sur la scène internationale ? Ses 
réponses dans l'entretien ci-dessous.

Entretien réalisé par Willy NDONG
Libreville/Gabon

Victoire Biatholi (10)  : «Ici le championnat est très tactique et technique.»
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